

Seniorinnen und Senioren wünschen ein selbständiges und selbstbestimmtes Alter. Um diesen Anliegen gerecht zu werden, will die Gemeinde Zollikofen die dazu nötigen Rahmenbedingungen stetig verbessern. Das Altersleitbild dient hierbei als wichtige Orientierungsgrundlage.

Zollikofen bietet Seniorinnen und Senioren eine sehr gute Wohnqualität. Dazu gehören ein breites Ärztenetz und die Spitex-Dienste für die Grund- und Behandlungspflege, eine gute Quartierschliessung mit dem öffentlichen Verkehr, nahe gelegene Einkaufsmöglichkeiten und verschiedene Trägerschaften, die älteren Personen Unterstützung und eine vielfältige Palette an Freizeitaktivitäten anbieten.

Mitten in Zollikofen, in unmittelbarer Nähe von diversen Verkaufsgeschäften, Post und Bank steht die Senevita Bernerrose, das Alterszentrum für betreutes Wohnen und Pflege. Dieser grosszügige und wohnlich ausgestattete Neubau aus dem Jahr 2018 bietet schöne und praktische Seniorenwohnungen sowie gemütlich eingerichtete Wohngruppen mit einem umfassenden Betreuungs- und Pflegeangebot an.

Der aktive Einbezug der Seniorinnen und Senioren ist der Gemeinde ein wichtiges Anliegen. Denn, wenn das Potenzial, welches ältere Menschen an Lebenserfahrung und Fähigkeiten mitbringen genutzt wird, kann davon die ganze Gesellschaft profitieren.

Früher war nicht alles besser

In einer im Auftrag des Gemeinderats verfassten Standortbestimmung von 1968 wird die Situation für Seniorinnen und Senioren wie folgt beschrieben: «Die Gemeinden haben dafür zu sorgen, dass die Betagten in ihrem bisherigen Lebensbereich weiter wirken können, wenn sie dies wünschen. In dieser Beziehung ist es in Zollikofen schlecht bestellt. Sofern die Betagten gesundheitlich nicht in der Lage sind, in einer Normalwohnung zu leben oder bei ihren Kindern unterzukommen, sind sie gezwungen, den bisherigen Wohnort zu verlassen. Es bestehen weder Alterswohnungen noch Alters- oder Pflegeheime», hiess es damals in der Analyse.

Weitere Infos unter www.zollikofen.ch